

particulier conféré aux organisations participantes permanentes du Conseil de l'Arctique pour les amener à participer activement au processus et permettre de les consulter pleinement. Au fur et à mesure que l'intérêt des intervenants non arctiques grandira à l'égard des travaux du Conseil, le Canada veillera à ce que le rôle central des participants permanents ne soit ni diminué, ni dilué.

Troisièmement, le Canada offrira aux jeunes Canadiens des occasions de participer au dialogue circumpolaire. Le Comité consultatif du Conseil de l'Arctique du Canada a choisi trois jeunes Canadiens pour participer à la réunion ministérielle de 2009 du Conseil de l'Arctique. Leur participation a renforcé la contribution de la délégation canadienne à cette réunion, et cette initiative fructueuse en est une à laquelle le Canada renouvellera son appui.

LA VOIE À SUIVRE

L'importance croissante de l'Arctique et les changements rapides qui s'y opèrent exigent que nous renforçons notre capacité de concrétiser les priorités du Canada sur la scène internationale. Relever les défis et saisir les occasions qui se présentent signifient souvent qu'il faut trouver des façons de travailler avec les autres, par l'intermédiaire de relations bilatérales avec nos voisins de l'Arctique, de mécanismes régionaux comme le Conseil de l'Arctique et d'autres institutions multilatérales.

Les États-Unis sont notre premier partenaire dans l'Arctique, et notre but est un engagement plus stratégique à l'égard des enjeux de l'Arctique. Cela implique de travailler ensemble sur des questions concernant la mer de Beaufort, la science de l'Arctique, les questions autochtones et les questions propres au Nord, et un programme commun que nous pourrions poursuivre quand le Canada, d'abord, puis les États-Unis présidera le Conseil de l'Arctique à partir de 2013. Nous œuvrons aussi de concert avec le Danemark, la Finlande, l'Islande, la Norvège, la Russie et la Suède pour

⁴ Il y a six organisations participantes permanentes au Conseil de l'Arctique, dont trois qui comptent un nombre important de membres au Canada, soit le Conseil circumpolaire inuit, le Conseil international Gwich'in et le Conseil des Athabascans de l'Arctique.